

REÇU LE

26 FEV. 2018



MINISTÈRE DE L'EUROPE  
ET DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES

*La Ministre  
chargée des Affaires européennes*

Paris, le

21 FEV. 2018

CABAEU/AF/N° D-00071-18

Monsieur le Président,

Je vous remercie de votre courrier du 22 janvier dans lequel vous appelez mon attention sur la négociation du projet de directive relatif à un contrôle de proportionnalité avant l'adoption d'une nouvelle réglementation de professions (directive proportionnalité).

Je suis convaincue que la capacité de l'Union européenne à contribuer à la protection des citoyens européens est un élément fondamental de sa légitimité. Dans le domaine de la santé, cela implique d'assurer un haut niveau de protection de la santé humaine dans la définition et la mise en œuvre de toutes les politiques et actions de l'Union.

Permettez-moi donc de vous assurer que cette proposition législative de la Commission fait l'objet d'un suivi attentif des autorités françaises. Depuis le départ, la France est restée vigilante pour s'assurer que cette proposition prenne appui sur la jurisprudence de la Cour de justice de l'Union européenne et respecte les prérogatives des États en matière de réglementation des professions : son objectif ne doit pas être de juger de l'opportunité ou non de réglementer l'accès ou l'exercice d'une profession, ce qui irait au-delà de la répartition des compétences prévue entre les États et l'Union européenne.

.../...

Monsieur Daniel PAGUESSORHAYE  
Président  
Union nationale des professionnels de santé  
25 rue Miollis  
75015 PARIS

Dans la phase de trilogue qui s'ouvre désormais, la France poursuivra les négociations dans cette optique. Les amendements proposés par le Parlement européen, que vous citez, promeuvent une interprétation raisonnable de la législation et de la jurisprudence européenne et rappellent l'obligation faite par le Traité d'assurer un haut niveau de production de la santé humaine. Je suis favorable à ce que le texte évolue dans cette direction.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, mes salutations distinguées.



Nathalie LOISEAU